
BRICIOLE DI SPERANZA 
per ritrovare fiducia in tempi difficili 
 
La fragilità di un Dio bambino e la sfida dei costruttori di pace. 

Tutti vogliono crescere nel mondo: ogni bambino vuole essere uomo. 
Ogni uomo vuole essere re. E ogni re vuole essere Dio. 
Solo Dio vuole essere bambino.  [Leonard Boff] 

 “Egli viene. E con Lui viene la gioia. Se lo vuoi, ti è vicino. Ti parla anche se non parli.  
Se non l'ami, egli ti ama ancor di più. Se ti perdi, viene a cercarti. Se non sai camminare, ti porta.  
Se tu piangi, sei beato perché  lui ti consola. Se sei povero, hai assicurato il regno dei cieli.  
Se hai fame e sete di giustizia, sei saziato. Se perseguitato  per causa di giustizia, puoi rallegrarti di esultare.  
Così entra nel mondo la gioia, attraverso un bambino che non ha niente.  
La gioia è fatta di niente, perché  ogni uomo che viene al mondo viene a mani vuote.  
Cammina, lavora e soffre a mani vuote,  muore e va di là a mani vuote”                                              

[La gioia fatta di niente, Don Primo Mazzolari] 

Non possiamo oggi guardare alla grotta di Betlemme, nella martoriata Palestina, senza interrogarci su quanto 
ciascuno di noi possa fare per percorrere sentieri di pace. 
Ciò che urge è dirci che se non avviene un cambio radicale nella scala dei valori, se non vengono messi al primo posto la 
pace, la solidarietà, la mutua convivenza, l'accoglienza reciproca, l'ascolto e la stima dell'altro, l'accettazione, il perdono, la 
riconciliazione delle differenze, il dialogo fraterno e quello politico e diplomatico, mentre vengono contemporaneamente 
messe al bando le rappresaglie della guerra, se non vengono disarmate non solo le mani ma anche le coscienze e i cuori, 
noi avremo sempre a che fare con nuove forme di violenza e anche di terrorismo.  
Riusciremo magari a spegnerle per un momento, ma per vederle poi risorgere impietosamente altrove.               

[Cardinale Carlo Maria Martini, 2001] 

Si, verrà la pace e avrà i tuoi occhi, fratello e sorella che mi leggi!  
Verrà la Pace se come Maria di Nazareth saprai fare silenzio nel tuo cuore, imparando ad ascoltare la voce di Dio che 
sussurra continuamente alla tua vita, indicando direzioni, disegnando traiettorie di salvezza capaci di fecondare l’esistenza 
e generare già qui, su questa Terra, cieli nuovi e terre nuove. 
Verrà la pace e avrà i tuoi occhi se come Giovanni, abituerai il tuo sguardo ad andare oltre la ricerca dei facili consensi e 
degli applausi del mondo. Andare contro concorrente al giorno d’oggi non è cosa da poco. Abitare un mondo che più di 
ogni altro utilizza l’alfabeto bellico per risolvere conflitti e tensioni, tra gli individui come tra gli Stati, nelle famiglie come 
nelle città, significa davvero gridare nel deserto.  
Verrà la pace e avrà i tuoi occhi se imparerai a fidarti delle trame con cui Dio intesse i tuoi sogni, muovendo il tuo cuore 
a gesti coraggiosi di custodia e di cura, di difesa e tenerezza per coloro che sono nel pericolo, nell’indigenza, nella 
sofferenza.   
Si, verrà la pace e avrà i tuoi occhi fratello e sorella mia, e i tuoi occhi vedranno il giorno in cui gli uomini forgeranno le 
loro spade in vomeri, le loro lance in falci; e un popolo non alzerà più la spada contro un altro popolo, non si eserciteranno 
più nell’arte della guerra. 
E quel giorno verrà anche grazie a te, alla tua capacità di attendere senza stancarti, di vivere il tuo Avvento fino in fondo, 
con uno sguardo vigile rivolto al cielo e le mani, solidali e fraterne, tese alla terra.  
Si, verrà la pace e avrà i tuoi occhi, i miei occhi, i nostri occhi, occhi di fratelli e sorelle che nel cuore invocano, celebrano, 
sognano l’Avvento della Pace! 

[29 novembre 2023, La pace avrà i tuoi occhi. Lettera di Avvento, don Mimmo Battaglia] 

Per approfondire:  
un video: Oltre la cronaca. Cosa sta succedendo in Israele e Palestina 
intervista – tra gli altri - al Patriarca di Gerusalemme, Card. Pizzaballa,  
https://www.moltefedi.it/rassegna/cosa-sta-succedendo-in-israele-e-palestina.html 

una lettera pastorale: 
la Pace avrà i tuoi occhi. Lettera di Avvento. Domenico Battaglia, Vescovo di Napoli  
https://www.chiesadinapoli.it/wd-doc-ufficiali/verra-la-pace-e-avra-i-tuoi-occhi/ 

un’esperienza di dialogo: I nostri cuori  sono spezzati 
Associazione. The Parents Circle Family forum (PCFF) Organizzazione congiunta israelo-palestinese di oltre 600 
famiglie. Tutte hanno perso un membro della propria famiglia a causa del conflitto in corso. L'organizzazione utilizza tutte 
le risorse disponibili nell'educazione, negli incontri pubblici e nei media, per promuovere la convivenza tra i due popoli. 
https://www.theparentscircle.org/en/pcff-home-page-en/    


